

LA BIODIVERSIDAD, SEÑA DE IDENTIDAD DE ARAGÓN

La biodiversidad es una seña de identidad de Aragón. Protegerla y divulgarla es una obligación, un reto y una gran responsabilidad compartida. Desde este convencimiento, acabamos de presentar un nuevo libro que recoge el Catálogo de Especies Amenazadas de Aragón. Se trata de una publicación íntegra, en dos volúmenes, del Catálogo de Especies Amenazadas de Aragón, un paso fundamental en esta línea de trabajo de divulgar las 229 especies que lo componen.

Este libro nació de manera ambiciosa y por ello, el proceso de elaboración ha sido largo. La publicación, que tiene una tirada de 2.000 ejemplares, está compuesta por dos tomos; uno para la flora y otro para la fauna. Sigue el formato de fichas, una por especie, que ofrecen los principales datos de cada una de ellas y que constituyen el núcleo principal de esta obra. La información muestra el estado de conservación de cada taxón en Aragón y presenta las medidas de conservación que para cada especie se están llevando a cabo en la comunidad.

Técnicos del Departamento de Medio Ambiente, de la empresa pública Sodemasa y agentes de protección de la naturaleza han realizado un gran trabajo dando cuerpo al contenido de esta publicación, incluyendo una completa información sobre cada especie, acompañada de mapas y un importante material gráfico. En este libro se ha realizado además un importante esfuerzo para recoger imágenes de especies rara vez fotografiadas, contando con algunos de los fotógrafos más importantes de nuestro país.

Para elaborar cada ficha se han consultado diferentes fuentes y se recogen en una bibliografía única por tomo, de tal manera que se proporciona un abundante listado de referencias en la materia.

Con esta publicación, contribuimos a la divulgación de nuestro rico patrimonio natural, porque sólo conociendo la vital importancia de este valor nos implicaremos de forma activa toda la ciudadanía en su conservación. Y es que, de las 229 especies que incluye el Catálogo de Especies Amenazadas de Aragón, 136 son plantas y 93 animales, entre las

que se encuentran representados diferentes grupos taxonómicos, tanto de flora (plantas con flores, helechos, musgos y hepáticas), como de fauna (moluscos, crustáceos, insectos, peces, anfibios, reptiles, aves y mamíferos).

Destaca la representación de la flora amenazada, con un número de especies representadas superior al de especies de fauna, algo que no es frecuente en otros catálogos como el nacional, pero que es indicativo de la importancia relativa de la flora aragonesa.

A esta publicación se suman otras iniciativas que hemos desarrollado para incidir en la conservación de la biodiversidad de Aragón. Así, desde 2005 contamos con un Atlas de Flora de Aragón, realizado mediante convenio entre el Departamento de Medio Ambiente y el Instituto Pirenaico de Ecología (C.S.I.C.), que ha permitido catalogar las plantas aragonesas y recopilar gran parte de sus citas, poniendo esta información a disposición de todo el mundo a través de la web www.aragon.es.

El Centro de Recuperación de Fauna Silvestre de La Alfranca es otra de las líneas de trabajo destacadas del Departamento, con una amplia experiencia y en el que se han realizado importantes mejoras con la renovación de las instalaciones. A ello se suma el futuro Centro de Cría en Cautividad del Quebrantahuesos, proyecto pionero en sus características que pronto será una realidad y los futuros planes de recuperación o de conservación, que constituyen grandes hitos en la conservación de la biodiversidad aragonesa.

Y es que en Aragón disfrutamos de las mayores reservas de especies tan emblemáticas como el quebrantahuesos o *Margaritifera auricularia* que, junto al cangrejo de río, cernícalo primilla, *Bordeira chouardii*, zapatito de dama, al-arba y *Vella pseudocytisus*, cuentan ya con planes de acción del Gobierno de Aragón. Una riqueza que estamos obligados a no perder. 

Alfredo Boné Pueyo
Consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón

ARAGÓN

